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Sindacodc: 
si spatca 

Pal noitro corriipondente 
MATERA. 20.' 

Una giunta di. centro-sinistra, 
*on sindaco dcmocristiano, 6 
ftata varata a Bernalda dopo 
tre mesi dl Ilti e di ricatti eser-
cltati dai dirigenti provinciall 
Socialist! e socialdemocratici 
verso gli iscritti i quali, nelle 
rispettive sezionl e gruppi con
sular!, avevano ingaggiato una 
coraggiosa battaglia per salvare 
l'unlta a'Sinistra e per impe-
cilre che la DC desse la sca-
lata al Comune, 

La sezione socialdemocratica, 
tn seguito alle forzature e alle 
pressloni della direzione pro-
vinciale. ne e uscita spaccata-

11 segretario della sezione si e 
dimesso dal partito, due consi
gned comunali. Sortiero e San-
tarcangelo. hanno rassegnato le 
dimissioni dal PSDI e si sono 
dichiarati indipendenti: la spnc-
catura e arrivata nella base 
aocialdemocratica con la defe-
kione di una trentina di iscritti 

Si deve dare atto alia base 
BOcialdemocratica e socialista. 
le quali. nel tentativo di sal
vare 1'unita a sinistra che in 
consiglio disponeva di 17 voti 
BU 30 consiglieri. esprlmevano 
l'ansieta di cominciare a mo-
ralizzare la vita pubblica se-
riamente compromessa dalla 

precedente gestione democri-
stiana. ' ' " • 
- Che il centro-sinistra sia sor-
to su basi di compromesso tra-
sformlstico e dimostrato dal 
fatto che nessun programma e 
stato presentato. -

. D. Notarangelo 

Bieticolfori 
a convegno 

oggi a Foggia 
FOGGIA, 20 

Domanl domenica avra luogo 
a Foggia 11 convegno dei bie-
ticoltori pugliesi. I temi che sa-
ranno affrontati sono due: 1) le 
conseguenze negative di una 
eventuale estensione delle nor-
me del trattato Mec al settore 
saccarifero, per la bieticoltura 
in Puglia e Lucania; 2) i costi 
di produzione della coltivazione 
della barbabictola e i mezzi per 
raggiungere una maggior reddi 
tivita per le aziende dirette col 
tivatrici. II primo punto sara 
sviluppato dal compagno Gino 
Tozzi. il secondo dal compagno 
Alberto Ponti della direzione 
del CNB. 

Dopo I'illegale annullamento 

dell'elezione del sindaco 

Lettera aperta al 
prefetto di Cosenza 

II compagno Luigi Passerini, eletto sindaco di Corigliano 
e subito dopo destituito con decreto prefettizio per presunto 

jVizio formale, ha rivolto al prefetto di Cosenza la seguente 
Jettera aperta: i 

II prowediminto — che segue di poco quello 
sugli abbdnamenti normal! — colpisce ora ope
ra! e student! - Le rasponsabiliti del Comune 
Precise proposte del PCI per una giusta politica 

dei trasporti urbani 

• ' Signor prefetto. il Suo decre-
to di annullamento delle delibc-
TUZtonl del Consiglio comunale 
di Corigliano, dalle quali e sca-
tkrlta. {a mia recente nomina a 
mHdacd, non meriterebbe alcun 
commento. Non fosse altro per-
che~ i decreti prefettizi non si 
.commentano ma. per definizio-
ne, si impugnano, cosl come mi 
Tpropongo di fare in scde com-
ipetente. 

Evidentemente, una siffatta 
iniziativa che riguarda I'aspet-
to formale, non pud esiere di-
egiunta dalla valutazione delle 
chiare implicazioni politichc che 
I'atto 'prefettizio determina e 
che inducono a qualche clcnien-
to di giudizio e di riflessione 
che e mio dovere sottolineare 
olla pubblica opinione. 

II Suo rigore formalistico. 
tnanifestamente infondato per d 
caso che mi riguarda. ha pia 
tolpito. nella provincia di Co-
tenza, tre sindaci Strano a dir-
•i: tutti e tre comunisfi. 

71 giustificato <»i rbnmento 
dello spirlto democratico c pari 
olla reazionc manifatatasi nella 
pubblica opinione ver<;o un 

• provvedimento unanimemente 
rgitenuto tanto carente di oani 
tensibilM democratica da ra-

. rcntare il limite della sopraf-
fazione politica. 

E qui si pone il solito gros<o 
problema attuale della difesa 
delle autonomic locali.e linter-
rogativo: fino a che punto pud 
essere consentito dal carillo 
•pveudo Icgittimitta di soffocare 
I'ansia di rinnoramento della 
jyopolazianc. e di mortiUcare le 
reali esigenze di ripresa demo
cratica delle civiche ammini-
mtrazioni? 

A Corigliano. Vatio dell'an-
nullamento della nomina del 
sindaco ha reso vani l"a<:pirrt-
x'tone democratica della riffudi-
nanza e Jo sforzo politico re-
tponsabile di riscattare la civi-
ra amministrazione dalla imme-
ritata rergogna di una lunga ge
stione commistariale La pub
blica opinione ha preso sdeauo-
mamente cono<cenza di un altro 
ralore concreto che Vatto pre-

- Jcttlzio sottace: quello. cioe. che 
esso decreta. di fatto. la conti-
nuazione della gestione rommi.t-

• *arlale e. consapevolmente. ha 
rvldenziato la rrsponMibilifrt po-

' litica dcll'organo tutorio per la 
iiltfiiore permmenza del com-
mbsario prefettizio al comune 

\4i Corigliano e dei pr*» ammi-
iiislratiri e politjci che cs*a 

' tomporta. 
Ne~ Le pud estere con*entitc. 

. Mignor prefetto. attenuare questa 
lua prcciso rr^pon«abiIifd con 

• pretese davrero illcpali di rrn-
' ti'af^ ulteriori conrorarjoni con-
.jtiliari oltrr quelle prcriste dal-

) la leqge ed intcramentc esauri-
le. II Suo scrupolo formale che 

• Le ha consentito. attraverso una 
• personate tnterpretazione. di un 
V templice rerbale consiliare. di 
• • liqnfdarr » un sindaco comu-

m'jfa. non I^a pud autonzzaTC. 
l. uon fostc altro per una qurstio 
.' fie di stile e di buon auslo. di 
• §<:surgcrc a patrortnatore di me-

9 todi f di prassi che vanno al di 
. la della legge - -
4 I democrattci di Corigliano 
• tvigono che non sia ultcrior-
' fnente, sia pure indirettamente, 
' latorlta I'aprrta manorra di un 
• r*n fndirfdunto pnippo df spe-

politlci locali, timOroti 

che Vinstaurazione dl un nuovo 
corso politico nella civica am 
ministrazione avrebbe scoperto 
e denunciato illegalita ed eli-
minato vecchi e gravi soprusi. 
Non e a caso, e mi sia consen-
tita la presunzione, che il Suo 
atto consegue ad alcime inizia-
tive da me pre.se in conseguen-
za della nomina: iniziative che 
hanno anjto il merito di sensi-
bilizzare favorevolmente la pub
blica opinione. facendo registra
re attorno all'azione del gruppo 
consiliare comunista una am-
piczza di consensi davvcro lu-
singhicra. 

Ora che su Lei incombe la 
responsabilita, in conseguenza 
del Suo provvedimento, di ge-
stire VAmministrazione di Co
rigliano a mezzo di un Suo com-
missario, sia consentito di affi-
darLe lo stesso compito che .si 
mtrndrra affidare alia nuova 
Amminittrazione democratica di 
Corigliano Nel quadro di una 
improrogabile esigenza dt mo-
ralizzazione della vita pubbli
ca cittadina. vpinpa il Suo seru-
polo di cut M o avuta una re
cente mantfrstaztonc. su noti 
abfiii ed illeeiti amministrativi 
che dhaustano la pubblica opi-j 
nione Metta i' difo <rtii tnali che, 
da tempo afflionono la societa 
roriaUanesc: dalla Commissionc 
KCA alia amministrazione dello 
oipedale (decretandone I'immc-
dmto scioalimento). al *cttore 
dei larori pubbliri. al piano di 
rrprnmrnfo delle aree fabbri-
cabili. al problcma della nuora 
*erfc municipale 

IM popolaztone esiae una im 

Dal noitro corriipondente 
TARANTO. 20 

Per dscisione della STAT 
(Societa Tramvie ed Autobus 
Ta'ranto) i prezzi dei biglietti 
ridoUi. cioe queili che tateres-
sano prevalontemente operai e 
studenti, sono stati aumentati 
del 50% passando da 20 a 30 
lire. Tale decisione ,fa segui
to a quella con la quale, ap-
pena quattro mesi fa, furono 
aumentati di 300 lire gli abbo-
namenti ridotti e normal! e a 
quella, ancora piu recente, che 
ha portato il prezzo del bi-
glietto normale da 30 a 40 
lire. E gia si parla, nel qua
dro generale delle modifiche 
alle tarifle che la STAT inten-
de apportare, di un prossimo 
nuovo aumento del prezzo de-
gli abbonamenti. Di contro, il 
servizio dei trasporti pubblici 
urbani diventa sempre meno 
efTiciente. 

Tutto ci6 ha portato ad un 
aggravamento delle condizio-
ni economiche dei lavoratori 
e delle loro famiglie ed ha con-
tribuito direttamente ad ele-
vare ancor piu il costo della 
vita nella nostra citta. D'altro 
canto la STAT, a torto o a 
ragione. formula le sue giu-
stificazioni adducendo ragioni 
di bilancio. 

Ma cosa hanno fatto le auto-
rita comunali per affrontare e 
risolvere validamente il gra
ve problema? Quali iniziative 
hanno preso? Nulla. E, a glu-
dicare dalle generiche dichia-
razioni programmatiche fatte 
al riguardo dal nuovo sindaco 
di Taranto, prof. Curci, nulla 
di concreto si intende fare per 
il futuro. 

E* possibile risolvere questo 
problema? Gia nel settembre 
dello scorso anno, di fronte al-
l'annuncio dell'aumento di 30$ 
lire sugli abbonamenti. il Co-
mitato cittadino del PCI prese 
posizione, poi ribadita nel pro
gramma elettorale del 22 no-
vembre, nella quale si affer-
mava pubblicamente: « Qua-
lunque siano le ragioni che 
hanno spinto la STAT a for-
mulare tali decisioni, esse rap-
presentano un duro attacco al 
tenore di vita, gia tanto pro-
vato, dei lavoratori e delle 
masse popolari tarantine e, co-
munque, la via piu comoda, 
cioe quella di far ricadere sul-
le spalle degli utenti le conse
guenze di una situazione deil-
nita .insostenibile^ Piu grave 
ancora 'e l'atteggiamento della 
Amministraizone comunale la 
quale, gia da tempo, avrebbe 
dovuto rCsponsabilmente af
frontare la questione. aprendo 
un discorso in Consiglio comu
nale e con le organizzazioni 
economiche e sindacali dei la
voratori, per arrivare a deci
sioni unitarie e rispondenti 
agli interessi non di una sola 
parte. 

Qual'e la via sulla quale e 
possibile discutere? 

1) Imporre finalmente al 
grossi complesi industrial! 
(Consorzio per Tarea di svi-
luppo industriale, Italslder, 

ditte costruttrici del IV Cen-
tro Siderurgico, Arsenate M. 
M., e c c ) , ai grossi specula-
tori deH'edilizia, agli enti pub
blici e statali il pagamento di 
contributl in relazione all'in-
cremento dei trasporti da essi 
provocato e del quale sono i 
maggiori beneflciari; 

2) Interventi del Comune 
con la concessione di maggio
ri contributi alia STAT, es-
sendo divenuto oggi, quello del 
trasporti, uno dei principali 
servizi di utilita pubblica al 
pari della nettezza urbana, 
della rete fognante, e c c , e 
con una diversa sistemazione 
del traffico cittadino, con lo 
orientamento a dare la pre-
valenza ai trasporti pubblici. 
il che contribuirebbe anche 
alia riduzione del costi eco
nomic! del servizio; 

3) Arrivare alia municipa-
lizzazione del servizio dei tra
sporti urbani. creando le pos-
sibilita per 1'espletamento di 
un piu adeguato servizio e per 
salvaguardare, alio stesso 
tempo, gli interessi degli uten
ti e del personale dipendente ». 

Tali posizioni prese allora 
il PCI. ma TAmministrazione 
comunale dell'epoca rimase 
sorda ad ogni solIecita7ione. 
Quelle posizioni le ribadiamo 
oggi. confortati dalle prote-
ste continue che pervengono 
alle autorita dalle Commissio-
nl Interne dl important! stabi-
limenti industriali 

*7 -, 
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Livorno 

Arbitrarii 
• • , - - • • - . . » • • ; • j 

tagli al bilancio 
comunale 

Pubbliche assemblee per iilustrare le conse
guenze che possono derivare dalle decisioni del 
ministero deli'lnterno - Domani il sindaco Ba-

daloni ail'attivo cittadino del PCI. 

Nozze d 'oro 

comunale democratica contro 
queste linee estremamente lie-
gative. 

L'inten*ento della CCFL va 
a ledere interessi declsivi ed 
attuali della grande maggloran-
za della popolazione, blocca e 
impedisce le misure previste 
per Pespansione sociale ed eco-
nomica dell'intcra citta: mette 
in forse perfino l'ordinaria am
ministrazione del Comune. 

Si tratta di un Intervento ar-
bitrario e inconcepibile a dan-
no dei diritti acquisiti dai di-
pendenti attraverso la contrat-
tazione sindacale e in parte gia 
approvati dalla stessa CCFL. 

Una strangolatura del bilan
cio che tende a soffocare l'au-
ttmomia ciell'Ente locale quale 
espressione di reale autogover-
no cittadino. Una strangolatura 
che significa attacco aJle istl-
tuzioni demoernttche in quanto 
toglie all'Ente locale ogni po-
tere effettivo e si riflette pe-
santemente sulla nostra citta 
che, in virtu deH'impossibilita 
del Comune di intraprendere 
le opere programmate, non so
lo verra privato delle strutture 

Elio Spadaro 

Vernazza 

ritanamento della co*a pubblica 

SIENA. 20 
I compasni Grassini Domeni-

co. nato a Colle Val d'E!=:a il 
2-2-1889. e Ioderi Ida. nata a 
Carole d'Elsa il 1-7-1893. resi-
denti a Siena in via Niccolb 
Tesglracci. 1. celebrano domani 
domenica le nozze d'oro. 

Ai due compagni. che da tan-
media'ta"azione di pulizia e di to tempo mihtano nelle file del 

nostro Partito. svolgendo una 
Senza ulteriori indupi. <:ionorjappassionata attiwta. porgiamo 
prefetto le piu vive felicitazioni da parte 

LLr7Gf PA5f.SERf.VI I della nostra redaz:one. 

AUTOSCUOLA 
A S A C C I O 

TUTTE LE PATENTI COMPRESA «E» PUBBLICA 
FIRENZE 

Via M « M C C I O 190 I 
FIOLINF V NO 

Via V Locchl 85 89 

LA SPEZIA. 20. 
Nel ventennale della Resi-

stenza e del sacrificio dei nove 
partigiani di Vernazza caduti 
nel grande rastrellamento del 
gennaio 1945 ad Adelano di 
Zeri. il sindaco del Comune 
delle Cinque Terre, Giovanni 
Resasco, dcmocristiano, appar-
tenente alia corrente di «cen-
trismo popolare - entrata trion-
falmente nel consiglio nazio-
nale della DC. ha rifiutato di 
far patrocinare al Comune una 
manifestazione celebrativa di 
riaffermazione antifascista e per 
esaltare il sacrificio dei nove 
suoi concittadini caduti per la 
liberta 

II capogruppo della minoran-
za del Comune di Vernazza, 
compagno Giuseppe ' Moroni. 
aveva chiesto a suo tempo al 
signor Kesasco che il Comune 
assumesse il patrocinio della 
manifestazione in onore dei 
caduti di Adelano e di tutti gli 
altri antifascisti caduti nella 
guerra di Liberazione. 

Riportiamo alia lettera l'ln-
credibile risposta: - Riferendo-
mi alia sua interrogazione al 
riguardo di quanto in oggetto 
le comunico di non ritenere che 
le manifestazioni celehrative 
del prossimo Ventennale della 
Resistenza debbano essere pro-
mosse daU'amministrazione co
munale. Ritengo invece che 
tali manifestazioni debbano ci-
sere organizzate dalle associa-
zioni fondate per !o scopo dalle 
parti che hanno direttamente 
partecipato alia lotta partigia-
na. e che meglio di ogni altro 
enfe possono rievocare le no-
bili pa pine di storia patr:a 
•^critte nei giorni della lotta 
Distinti saluti. II sindaco Gio
vanni Resasco -. Questa e la 
risposta di un sindaco demo-
rr.Miano all'invito del Presi-
dente della Repubblica perch"» 
la Resistenza entri nelle scuo-
le. sia Vhumus della democra-
zia italiana e sia la forza vivifi-
catrice della nostra civilta 

L'episodio ^ significativo e 
testimonia il grave processo di 

Dalla nostra redazione 
LIVORNO. 20. 

Con il voto favorevole del 
PCI. PSI e PSIUP. il Consiglio 
comunale di Livorno ha deciso 
le controdeduzioni alle enormi 
decurtazioni apportate al bi
lancio comunale dell'anno 1904 
da parte della Commisslone 
Centrale per la Finanza Locale 
(Ministero deli'lnterno) che lo 
ha ridotto di ben 1 miliardo e 
422 milioni. 

II disavanzo del Comune di 
Livorno deciso dal Consiglio 
comunale era di 2 miliardi e 
376 milioni; la Commissione 
Centrale lo ha ridotto a 954 
milioni. non tenendo conto che 
il disavanzo del Comune di Li
vorno rispetto ad altri Comuni 
italiani simili per numero di 
abitanti e a parita di capacita 
contributiva e fra i minori. 

I gruppi consiliari della DC, 
PSDI, PRI e MSI si sono aste-
nuti. mentre i liberali hanno 
espresso voto contrario alle 
controdeduzioni presentate dal
la Giunta Municipale. 

Come ebbe a dire il compa
gno Bernini, segretario della necessarie al suo svlluppo in 
nostra federazione e capogrup- senso moderno. ma vedr,^ au-

mentare tutte le difflcolta 
Oltre al gros^o taglio effet-

tuato sulla «voce - migliora-
menti economici al personale 
(dei 700 milioni approvati al-
l'unanimita dal Consiglio co
munale nel gennaio del 19G4 
ne sono stati tolti 415 dimodo-
che non solo il personale ha 
riscosso nel '64 circa 90 milioni 
in meno. ma addirittura do-
vrebbe farne indietro altri 40!) 
in «;erviz,io e in quiescenza la 
CCFL ha operato tagli ovun-
que: Vaccinazione aniipolio. che 
pure esistano precise norme del 
Ministero della Sanita. 11 mi
lioni in meno (da 20 a 9)* Cura 
e mantenimento malati aventi 
diritto all'assistenza, 57 milioni 
in meno (da 340 a 283). Spese 
per l'istruzione secondaria e at-
tuazione scuola media unica 
oltre 9 milioni in meno (da 
58 200.000 a 49 milioni). Spesa 
per acquisto aree fabbricabill 
(legge 167). 60 milioni in meno. 
(da 90 a 30 milioni). Spese per 
attuazione del Piano Regolato-
re, 31 milioni in meno. Queste 
cifre, per tacere di tutte le 
altre, che come detto hanno su
bito una falcidia che assoluta-
mente e inconcepibile. 

Per dibattere il grosso pro
blema. il Comitato Cittadino 
del partito. ha indetto per lu-
nedl 22. nei local! della Se
zione Porto In via Strozzi una 
riuhione dell'attivo cittadino 
dove il compagno prof. Nicola 
Badaloni. sindaco di Livomo, 
terra la relazione introduttiva 

po consiliare nel suo interven 
to al Consiglio comunale. il si-
gnificato e le conseguenze delle 
misure adottate dalla CCFL sa-
ranno illustrate in pubbliche 
assemblee rionali fra i lavora
tori e fra tutta la cittadinanza 
aftinchd, nelle forme piii op
portune. sia so«:tenuta I'azione 
intrapresa dall'Amministrazione 

II sindaco si rifiuta 
di onorare i Caduti 

della Resistenza 
involuzione in atto non solo ai 
vertici ma anche nei quadri 
intermedi dl parte della DC. 

E* opportuno ricordare che 
la pattuglia dei vernazzesi ca
duti sotto le raffiche dei tede-
schi ad Adelano, era coman-
data dal partigiano Perini che 
aveva ai suoi ordini due dei 
suoi figli. Un terzo figlio si 
salvd solamente perche era 
stato ferito in uno scontro pre
cedente. 

La stessa pattuglia compren-
deva anche il partigiano Pal-
lano il cui fratello — Giacomo 
Pallano — siede oggi. consi-
gliere di maggioranza, nel con
siglio comunale di Vernazza. 
Ed infine non si pu& non ri
cordare al signor Resasco che 
un suo congiunto — il cogna-
to Lazzaro Pensa — fu ucciso 
dai tedeschl nel rastrellamento 
compiuto ' dai nazifascisti alia 
Spezia nell'agosto del 1944. Per 
arrivare a scrivere in termi
ni burocratici della Resistenza 
come ha fatto il sindaco di 
Vernazza o bisogna essere as-
surdamenle insensibili oppuro. 
e forse qui e la chiave del fatto. 
bisogna essere vittime di quel
la profonda involuzione poli
tica che caratteri7za la demo-
crazia cristiana della Riviera 

Loriano Domenrci 

Convegno 
sugli infortuni 

nel lavoro 
LIVORNO, 20. 

Lunedl 22 febbraio. alle ore 
10.30. al ridotto del Teatro 
La Gran Guardia si avra un 
- incontro sulla sicurezza nel 
lavoro- nel corso del quale 
verranno esaminati gli as petti 
tecnici. sanitari e psicologici 
della prevenzione degli infor
tuni. 

Perugia: d i r igente 
del la C.d.L. 

sospeso da l PCI 
PERUGIA. 20 

II Comitato direttivo della 
federazione perugina del PCI 
ha preso conoscenza delle di-
chiarazioni rilasciate da Rosati 
Amedeo ad alcuni giornali. Le 
dichiarazioni sono gravi per
che consentono la montatura 
di una speculazione non solo 
contro la federazione perugina 
del PCI ma contro 1'organiz-
zazione sindacale unitaria og
gi impegnata oltre che nel di-
battito congrcssuale in una va-
sta battaglia per contrastare 
la politica dei monopoli che 
in I'mbria si esprime con mi-
gliaia di licenziamenti in tut
ti i scttori e con un ampio 
attacco alia qualifies ai sala-
ri. alle liberta sindacali 

Le dichiarazioni di Rosati. 
assurde e false nel contenuto. 
stanno a dimostrare che egli 
s'e posto fuori del movimen-
to democratico della nostra 

provincia seguendo un meto-
do che non pud non. essere 
aspramente condannato. Men
tre le istanze delle organizza
zioni sindacali autonomamen-
te valuteranno il comporta-
mento di Rosati. il direttivo 
della federazione decide di so-
spenderlo da ogni attivita de-
ferendolo per i prowedimenti 
del caso al Comitato federale 
e alia Commissione federale di 
controllo 

C. R. I. 

A. V. I. S. 
Teatro Comunale G.B. Pergolesi-lesi 

Sabito 27 fchbralo 196.*» ore 22 

Serata di gala 
SupervegNone 
con i cwnpJeui «ROIMII New Orleans Jau Bandn 
ed « l Records» 
Cantano: Elsa Quarla e la vedetfa americaw Kell 
Palchl, presso - FRO-IESI • Telefono 27-1* 

M 'XiMtf^ 

CACCIA-PESCA 
II MARCK10 CHE 
GAIAMTISa U COSTANH 
QUALITA' 
IM evafeilonl rmzlosall 
cbe loddisfano 
lo sportlvo . - -

La Ditto POTENTI DINO 
Corso Amedeo 224/250 

L I V O R N O 

Present a una grande novita nel campo 
della Televisione 

TV 25" KENNEDY 
UNICO IN ITALIA 

Vasto assortimento di tutta la produ
zione Kennedy nei vari tipi di Televiso-
ri, radio, lavatrici, lucidatrici, aapira-

polvere, ecc, - Massime Garanzie 

VENDITA RATEALE 

Esperienzo in Lucania, Campania • Toscana 

Necessaria i'intesa 
fra le cooperative 

Esaminiomo alcuni cash conservifici per il pamodoro, Cen-
trali del latte e ortofrutticole, cantine social! 

<• ^ \ ^ . ^ v v "• - " * V ^ . ^ ( 

Creare delle coopera'ive 
agncole — anche se ce n'e 
cstremo bisogno — non ba-
sta. Ce ne siamo resi conlo 
nel corso delle visite alle zo
ne di riforma agraria delta 
Puglia, Lucariin, Campania, 
Lario e Toscana. Si prenda 
— per fare un eiempio — 
i conserui/ici Ne abbiumo 
visti tre per le trasfortmi-
zionl del pomodoro: Mcta-
ponto (' Conca d'oro •), Bal-
tipaglia e Gro^seto (qucst'iil • 
timo e in costruzione). Lb-
bene nessuno di questi tre 
conservifici — presi assieme 
faranno si e no trecentomila 
Qtiintali di capacita prodiU-
ti^a — e in grado di lancia-
re sul mercato nazionule due 
o tre prodotli tiplzzali, co-
nosciuti dal consutnatore per 
la loro quahta e iuniatil 
del marchio. alia pari con 
le grandi Industrie prifite. 

Non e'e dubbio che un'ac-
cordo fra i conservifici coo-
peratii,'i in tal senso — pro-
dotti slandardizzati e uwca 
rete distrtbutiva — aumcti-
Jerebbe la loro tndipenden-
za dalle manovre dei pri-
ruli e le po.s.s-ibilitd di agi-
re a favore dei contadini as-
.sociati e dei corusiimatori. 
Sarebbe periino logico dato 
che questi conservifiici tia-
scono 'da una comune ma-
trice, la riforma agraria. Afa 
non ci sono ne" accordo ni 
proyetti di unione. 

In Maremma — Into to-
scano e lato laziale — ab-
btamo sentito parlare della 
bietola da zucchero e della 
necessita di incrementare le 
produrioni di piu sicuro as-
sorbimento (e la bietola e 
fra le prime). Manca perd 
uno zuccherificio che, assi-
curando la trasformazione 
del prodotto, dia ii necersa-
rio inccntivo. Se questo zuc
cherificio fosse coopcrativo 
— e quindi si occupasse an
che di assistenza tecnica 

• dando altre garanzie ai con
tadini — sarebbe ancora 

• meglio. • Perche non twice, 
allora. lo zuccherificio coo-
perativo? 

Ci sard, senza dubbio, una 
esitacione politica da parte 
dell'Ente Maremma (che de
ve chiederc il finanziamen-
to al governo e garanlirlo) 
ma e'e anche I'assenza di 
un'intesa fra le cooperative 
che agisca almeno di stimo-
lo e, alio stesso tempo, gct-
ti le premesse per la ge
stione. Cooperative della Ri
forma, Consorzio bieticolto-
ri. cooperative libere del 
comprensorio — daifa piana 
di Pisa e Livorno fino alle 
soglie di Roma — dovranno 
pur prendere in mono la 
questione senza attendcre di 
cadcre nella rete rii un grup
po monopolirtico. 

Altro problema: le cen-
troli ortofrutticole, che si 
moltiplicano (da Mctaponto 
a Tarquima: ma ci sono mol-
n altri progetti) Si parla di 
creare centri di vendita in 
Italia e all'estero — in Ger-
mania. in Inyhilterra — ma 
e\u saranno ben co\tosi se 
a crcarli .̂ arrt una sola cen
trale. o le centrali di una 
\o/a regionc Occorre un'ac-
cordo verticalc, laziomle: 
dimmuiranno le spese e au-
mentcra ti rcurnero c lef-
ficacia delle iniziative. 

Anche per il vino e'e un 
progetto — dell'Ente Pwjlia, 
Molise e Lucania — di crea
re una centrale d imbofti-
pliamento e di vendita ad 
Amburgo, in Germama. Sa
rebbe opportuno che Vini
ziativa convoqliasse altre 
forze, della riforma fondta-
ria e non. in modo da cu-
mentare Vautonomia delle 
cantine sociali daglt indu
striali incettatori di vino. 

Le centrali del latte han
no problemi ancor piu pres-
santi: utilizzazione dei latti 
di supero al fabbisogno cli-
mentare (formaqgi, burro) e 
degli scarti. Sono problemi 
di economia nei costi prima 
ancora che commcrciali I 
cast sono due: J) o la cen
trale del latte pud jnpran-
dirsi abbaUanza da me'tere 
in linea tutte le fasi di laro-
razione, dal latte alimentare, 
al burro, at iormaggi e agli 
eventuali allevamenti sutni 
per Vimpiego degli scarti: 2) 
oppure e necewario I'accor-
do fra due, tre centrali che 
operano in una stessa regio
nc geografica per roI!e7irvi 
wl la produzione e nello 
smercio di alcuni prodotti — 
come burro e formapqi. ap-
punto — che richiedono una 
specializzazione In ogni ca
so, e necesraria una • val-
vola di sicurezza • per la 
erentualitd in cm il lane in
ner i (magari in determinate 
staaioni) il fabbisogno ali
mentare e per utilizzare al 
massimo le postsbilifd di ri-
durre t costi. L'inteffrario-
ne. rerticale o regionale. 
fra le cooperative e perd un 
fatto politico che richiede la 
eliminurione di dannose pre-

• piudiztali alia collaborazio-
ne. 

,' . NELLA FOTO: II conser-
viflcio con^erviero di Batti-
paglia (Salerno). 

Un « piano » degli esperti 

La Sardegna importera 

treniamila bovini? 
Mancano le condizioni per I'alimentazione 

Un - piano quinquennale 
di sviluppo zootecnico >• pre-
parato dai tecnici nel qua
dro del Piano di Rinascita 
della Sardegna prevede la 
importazione nell'Isola di 30 
mila bovini giovnni da alle-
vamento. con i quali si rag-
Kiungerebbe un incremento 
di 60 mila capi 

II «piano - ha una sua 
strumentazione finanziaria. 
La parte die non vi com
pare risolta e quella ri-
guardante l'evoluzione del
le aziende contadine che 
dovrebbero ospitare il be-
stiame. Infatti molto poco e 
stato fatto. e si sta facendo, 
per creare una base cereali-
colo-foraggera (ovunque e 
possibile) o di pascoli ml-
gliorati che consenta di ali
mentare il bestiame diretta
mente (aH'interno dell'azien-
da) o indirettamente (trami-
te i mangimifici cooperati
v e ma sempre con possibi-
lita di evitare gli alti prezzi 
dei mangimi offerti dal 
mercato Questi prezzi. fra 
l'altro, tenderanno ad ali
mentare in seguito alle de
cisioni del MEC sui prezzi 
dei cereaji (granturco. or-
zo, ecc....) e quindi il forag-
giamento del bestiame do-
vra farsi senz'altro tutto nel-
1'azienda contadina o nella 
cooperativa. 

La creazione delle coope
rative di allevatori. insom-
ma. insieme a un rilancio 
degli investimenti statali c 
deH'assistenza tecnica e cre-
ditizia ai contadini appare 
condizionante per la realiz-
zazione di forti incrementi 
di bestiame da latte e da 
enrne 

II perseguimento di tuttl 
questi obiettivi — dicono gli 

estensori del - p i a n o - — 
sarft. comunquc possibile se 
saranno erogati. softo for
ma di contributi del 50 e 
dell'80 per cento per I'ac-
quisto dl bestiame, almeno 8 
miliardi nel corso del quin
quennia. L'introduzione di 
30.000 bovini da allevamen-
to comporta una spesa di 9 
tniltardt circa di cui 4.5 do-
rrebbero gravare sulla leg
ge 58S. Per quanto riguar
da gli ovini. per un incre-
menfo medio di 50 capi per 
almeno quattromila azien
de per un totale di 20.000 
capi. comporta una spesa 
globale di circa 3 miHardi 
di cui 2.4 dovrebbero e$se-
re a carico dei priuati. Una 
spesa plobale di 1.250 mHfo-
ni, di cui 600 milioni circa 
doi'rebbero essere a carico 
della legge 588, sara neces
saria per Introdurre alme
no due riproduttori alta-
mente seleztonatl nel 50 
per cento delle aziende. 

Perche solo alia fine del 
quinquennio potra essere 
verificata una soddisfacente 
produzione foraggera e uno 
standard delle strutture »-

t ziendali proporzionato alle 
esigenze di un patrimonlo 
zootecnico in aumento. gli 
esperti del settore conside-
rano opportuno prevedere 
una erogazione scalare che 
potrehbe essere la seguen
te- 1965: contributi per 1.0 
miliardi: 1966: per 1.2 mi
liardi; 1P67* per 1,5 miliardf; 
1068: per 1.8 miliardi: 1969: 
per 2.5 miliardi. Questa som-
ma dovrebbe essere suddt-
visa fra le varie specie dl 
bestiame. ed esattamente: 
per Vacquisto di bovini. 4.5 
miliardi: dl ovini. 3.0 miliar
di; di suini 0 5 miliardi. 

Direttive 
del Ministero 

Latte in polvere per 
I'alimentazione 

agli Ispettorati del bestiame 
II ministro per 1'Agricol-

tura ha impartito istruzioni 
per accelerare la realizzazio-
ne degli investimenti In 
particolare. gli ispettorati 
agrari e forestali — informa 
un comunicato — sono stati 
invitati a porre subito in 
htruttoria le domande mte-
5e ad ottenere il contribJto 
dello Stato per 1'esecuzione 
di opere di miglioramento 
fondiario e ad autorizzare. 
nel tempo piu breve, i'ini-
zio delle opere e dei lavori. 
per la cui realizzazione sa
ranno prcscritti termini rav-
vicinati 

II Mincomes ha comunica
to che, in relazione a quan
to previsto dall'art 1 del re-
golamento C.E.E. n. 113/64 
in data 30 luglio 1964. e stato 
fissato da parte italiana un 
prezzo d'entrata speciale per 
il latte in polvere destmato 
a'la alimentazione del be
stiame e conseguentemente e 
stato istituito un sistema di 
controlli amministrativi per 
garantire che il prodotto im-
portato sia utilizzato dal
le Industrie trasformatrici 
esclusivamente per detto 
scopo. 

Prezzi e mercati 
OLIO D'OLIVA 

PISA — Andamento so^te-
nuto per I'olio d oliva con 
qualche aumento 

Al q le extra vergine oliva 
L. 79-35 600. soprafflno verKi-
ne oliva 70-76 000. flno verRi-
nc oliva M1-66 0O0. vergine oli
va 54-53 000. di oliva SS-fiOOtO. 
san^a e di oliva -48-50 000 

SIEVA — Al kg.: oho d'olf-
va extra vcrgine. ac. mass 0.SO 
per cento. L 790-820. sopraf
flno vcrgine. ac 1.50^, 710-750. 
flno vergine di oliva, ac 3"~r. 
620-640 

PERUGIA — Mercato Blan
co con prezzi stazionari. 

•\1 kg • olio joprafflno ver-
gme di oliva. ac 1.50. L. 880-
920. flno vergine di oliva. ac 
X 830-860 

I/AQl'II^ — Al q le- olio 
extra verg oliva L- 76-84 000. 
popraff ino vergine 70-73 000. 
olio di oliva 62-66 000. di san-
«a e oliva 46-51 000 

CATAVIA — Nonostante i l 
hmitato volume di scambi gl i 
oln d i qualita prcgiata e d i 
h.-rca gradarione appaiono piu 
«ostcnuti anche perche scar-
«ejgiano sul mercato 

Quotazioni al kg o l i i sino 
a 1.2 gradi d i acidita L. 720-
750. id 4ino a 2 gradi d i aci
dita 700-720. id »mn a 3-4 
gradi d i acidita 650-630. 

CASTELVETR %NO — Prez
zi stazlonari. tendenza al r ia l -
zo per gli o l i i di presalone. 
Trascumti i rett i f lcati. 

Al kg.: oir dollva flnl. lire 
, 700-750. mangiabili. 600-650. 

rettiflcati. 580-600. olii dl nan-
ra e d'oliva rettiflcati 460. 

FORAGGI 
MASSA — Quotazionl la au

mento. 
Al q le: fleno dl prato natu-

rale I qual. U 18O0-2I00: id. 
artiflciate (medlca. trifoglio 
pratense I) 2300-2500: favette 
6700-6900. 

CATANIA — Buona la ri-
chirsta dei foraggi. 

Al kg - fave maasa L. 84-85; 
favette foraggio mifte 73-74: 
a\cna Plata 52. granone Pla
ta 54. 

BESTIAME, UOVA 
MACF.RATA — Mercato ab-

ba^tanza attivo a fondo pesan
te. fermi i suini grass!: da-
noli i lattonzoli per eccesaiva 
ofTerta 

Al kg. pv.- vacche da ma-
cello I qual. .190-410: id. II 
qual. 350-383: vitelloni e man-
zi I qual. 555-530: id. II qual. 
535-550. vitelli I qual 680-710: 
id II qual 650-670 vitelle 
I qual. 660-690; id. II qual. 
630-650: manze 490-510: suini 
grassi flno a kg. 110. 310-330; 
id oltre I kg. 110. 320-330; sui
ni d'allevamento lattonzoli 350-
:>80. magroni flno a 60 kg. 290-
310. 

Al kg.: polll d'allevamento 
poderale 7CO-750; id. batteria, 
340-350. Uova allcvamento po
derale. cad. 24-25 

CATANIA — Mercato aem-
pre sostenuto e con tendenza 
alia asceaa del prezzi per II 
bestiame da macello. 

Al kg. (p.v.): vacche e buol 
L. 320-360; vitelli 520-560; aul-
ni 380-420. 
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